

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 06 de julio de 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA

### @DefensaEc

#Brasil | El Equipo Técnico de la Autoridad Nacional de Armas Químicas y Biológicas, participó en la XXIV Reunión Regional de Autoridades Nacionales de la "Organización de Prohibición de Armas Químicas" de los Estados Parte de América Latina y El Caribe. [Ver más](#)



### @CancilleriaEc

La @CancilleriaEc presidió la XVIII Reunión del Comité del Límite Exterior de la Plataforma Continental Ecuatoriana (CLEPCE) en la que se continuó trabajando en la Tercera Presentación del Ecuador de la extensión de la Plataforma Continental más allá de las 200mm. [Ver más. Nota referente: @DefensaEc](#)



### @DefensaEc

Empleando medios logísticos de la @armada\_ecuador, se activan vuelos de ayuda humanitaria a las Islas #Galápagos con el propósito de abastecer de productos de primera necesidad a pobladores de la región. [Ver más](#)



### @DefensaEc

#### #Tulcán| El

@EjercitoECU, a través del Batallón de Infantería Motorizado 39 "Mayor Galo Molina", presenta evidencias decomisadas en la #FronteraNorte durante las operaciones militares efectuadas en el primer semestre del #2023. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

¿Sabes qué es un quepi? 😊

En tu visita al #TemploDeLaPatria conocerás la historia de este peculiar elemento distintivo del uniforme militar y aprenderás a elaborarlos junto a nuestro equipo de mediación.

¡No te lo pierdas!

Ingreso libre. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Alexander Levoyer termina funciones como comandante de la Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas. La Hora

Extraoficialmente trascendió que Levoyer pasaría a cumplir funciones en el Comando Operacional 1 en Atuntaqui; Cuarta División del Ejército. Después de más de un año de estar al frente de la Fuerza de Tarea Conjunta (FTC) Esmeraldas, el general Alexander Levoyer será reemplazado por el general Milton Rodríguez, quien estuvo a cargo de la FTC en el cantón Durán (Guayas). [Ver más. Nota referente: Primicias](#)



### Fortalecer las capacidades operativas de FF.AA y Policía ofrecen los candidatos, como eje para lucha contra el crimen organizado. La Hora

Cooperación internacional, depuración, y fortalecimiento de las capacidades operativas de la Policía y las Fuerzas Armadas, son algunas coincidencias en los planes de gobierno de cuatro candidatos a la Presidencia de la República para enfrentar la amenaza del narcotráfico y el crimen organizado. Estos candidatos, según algunas encuestas de opinión, lideran la preferencia electoral para las elecciones anticipadas y legislativas del 20 de agosto de 2023. (SC). [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 06 de julio de 2023

## Ecuador ha descendido 24 puestos en el Índice de Paz Global 2023. El Universo

Conflictos internos, criminalidad, inestabilidad política, grado de militarización, número de personas encarceladas y la facilidad del acceso a armas son algunos de los factores que el Instituto de Economía y Paz toma en cuenta para elaborar su Índice de Paz Global anual. El índice toma en cuenta a 163 Estados y los clasifica según su nivel de paz. Ecuador, que el año pasado se encontraba en el puesto 73 de los países más seguros y pacíficos del mundo, ahora bajó al 94, descendió 24 puestos. [Ver más](#)



## Tres candidatos declinaron custodia policial, dos ya tienen acompañamiento y el resto está pendiente. El Universo

De los ocho binomios que aspiran a llegar a Carondelet, tres han declinado su custodia policial alegando que la seguridad de los ciudadanos necesita más de ese personal; otros dos ya la tienen; y para los restantes aún está pendiente que se concrete su acompañamiento. La semana pasada, el Consejo Nacional Electoral (CNE), representantes del Gobierno y de la Policía Nacional suscribieron un acuerdo de cooperación para garantizar la seguridad de los aspirantes a la Presidencia y Vicepresidencia de la República; esto se dio durante la instalación de la mesa de seguridad electoral. Este acompañamiento debía empezar el pasado 3 de julio. [Ver más](#)



## Se alarga la espera de la Policía para recibir nuevas armas y equipos. Primicias

La crisis de seguridad en Ecuador no da tregua. Las muertes violentas registradas en el primer semestre de 2023 superan los 3.300 casos, lo que significa un 40% de incremento respecto al mismo período de 2022. El Gobierno intenta contener la escalda de violencia potenciando a la Policía Nacional, tanto en el talento humano como en el equipamiento. Recientemente, por ejemplo, se graduaron más de 8.000 agentes, con lo que la Policía ahora tiene 60.000 miembros. [Ver más](#)



## Violencia entre bandas en Durán sigue cobrando víctimas. El Universo

La disputa entre Chonekiller y Latin King sigue cobrando víctima en el cantón Durán, en la provincia del Guayas, y a día seguido en el barrio Primavera 2 se reportan muertes violentas. La tarde de este miércoles 5 de julio, un hombre que acababa de almorzar en un local fue acribillado por sicarios. La víctima cayó atrás de un vehículo que permanecía estacionado en la calle principal de la zona. Ahí los vecinos trataron de auxiliar al hombre herido, pero falleció en el lugar por la gravedad de las heridas. [Ver más](#)



## 2 de 8 candidatos presidenciales descartan la seguridad policial para campaña. El Comercio

El Consejo Nacional Electoral (CNE) confirmó que hasta este miércoles, 5 de julio de 2023, dos de los ocho candidatos a la Presidencia de la República no han aceptado contar con seguridad de la Policía para la campaña por las elecciones anticipadas del 20 de agosto. Se trata de Otto Sonnenholzner, de la alianza Actuemos compuesta por Suma y Avanza; y Daniel Noboa, de Acción Democrática Nacional (ADN). Ellos tienen contratada seguridad privada para sus actividades. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 06 de julio de 2023

## Informes permanentes de las entidades de seguridad definirían el nivel de riesgo en el que se ubique a binomios presidenciales. El Universo

En medio de la actual situación de inseguridad y violencia que vive el país, garantizar la seguridad de los candidatos a la Presidencia y Vicepresidencia de la República no solo es una prioridad para el Consejo Nacional Electoral (CNE), sino también para el Ministerio del Interior y la Policía Nacional, a través de su Subdirección Operativa de Seguridad y Protección, instancia que orgánicamente pertenece a la Dirección General de Inteligencia (DGI). [Ver más](#)



## Juan Zapata: "Me pusieron \$ 2 millones por los chalecos, sinvergüenzas" Expreso

La creación de los cuarteles intermedios: infraestructuras planificadas para albergar de 200 a 500 uniformados como nueva visión de las Unidades de Policía Comunitarias (UPC) no serán entregadas en este Gobierno porque además de que no estaban en el presupuesto hay que conseguirles financiamiento. El objetivo era que ahí vivan los nuevos agentes que ha ofrecido el gobierno de Guillermo Lasso hasta llegar a los 80.000 prometidos. [Ver más](#)



## Turista mexicana atacada por tiburón en Galápagos llegó a Guayaquil. Extra

El capitán de navío Fabricio Rodas comentó que el traslado de la turista se realizó de manera rápida debido a que un avión que iba a las islas cargando pertrechos fue el mismo que se usó para traerla hasta Guayaquil. "Si no estaba ese (avión) solo hubiera demorado una hora más ya que conocemos el protocolo", afirmó. El oficial aseguró tampoco conocer dónde sería trasladada la mujer debido a que "esos datos los maneja el Ministerio de Salud". Además, Rodas comentó que el Ministerio de Defensa también estaría involucrado en el proceso para brindar a la extranjera lo necesario. [Ver más](#)



## 'No debemos tener miedo, porque los buenos somos más': conductor de camioneta que embistió a supuesto ladrón justifica su accionar. El Universo

Cuando Fidel Valarezo Hidalgo, de 50 años, intervino para evitar el robo del que era víctima una mujer en el sector de Urdesa no pensó en que el antisocial al que embistió con su camioneta por tres ocasiones podía estar armado. Tampoco, dice, pasó por su mente matar al presunto ladrón que segundos antes de que él entre en escena había arrebatado el bolso de la mujer y se disponía a huir en una moto. La intención de este profesional de la ciencia veterinaria era inhabilitar la motocicleta, para que el antisocial 'se quedara sin el vehículo que le permita seguir cometiendo fechorías', remarca. [Ver más](#)



## El informe del caso Gabela avanza pese a los obstáculos y amenazas. Expreso

En agosto vencen los 90 días de prórroga que otorgó la Corte Constitucional al Comité formado por el Gobierno de Guillermo Lasso para la reconstrucción del tercer informe en el caso del asesinato de Jorge Gabela, excomandante de la Fuerza Aérea Ecuatoriana (FAE). El documento en el que deberían aparecer los nombres de los posibles autores intelectuales de la muerte del oficial que había denunciado posibles irregularidades en la negociación para la compra de los helicópteros Dhruv podría estar incluso a finales de julio. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 06 de julio de 2023

<p><b>@SenasegEC</b> #NuestroTrabajoContinúa   A través del trabajo coordinado de varias instituciones públicas, @FFAAECUADOR, @PoliciaEcuador y de sus similares colombianos, se benefició a cerca de 4500 habitantes de la frontera norte con atenciones médicas y entrega de medicinas gratuitas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> El TGrI. Gabriel García Urbina, comandante general FAE, lidera los proyectos para la recuperación de la capacidad operativa de nuestra institución, mismos que se emplean en las operaciones de vigilancia y control del espacio aéreo y en apoyo al desarrollo en todo el país. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> <b>#Orellana</b> En apoyo a @Salud_Ec, se realizó una evacuación de transporte sanitario aéreo a un paciente de 42 años diagnosticado con cefalea desde la comunidad Waorani Kakataro del cantón Coca hasta el Hospital General Francisco de Orellana. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> ✔ <b>Nuevohelicópteros militares del Ejército</b> 🇪🇨 El Grad. Gustavo Acosta, comandante del @EjercitoECU, presidió la ceremonia de entrega-recepción del Helicóptero Ecureuil BAE AEE-327, al Grupo de Aviación del Ejército N.º 43 Portoviejo. En el acto se realizó la bendición de la aeronave y el corte de cinta donde participaron las principales autoridades de la provincia y personal del Ejército Ecuatoriano. Con este helicóptero se realizarán sobrevuelos para incrementar las operaciones de seguridad en Manabí. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> <b>#Esmeraldas</b> Un sujeto fue aprehendido en el sector La Tolita, se encontró en actitud sospechosa efectivos de la Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas, procedió a realizar el registro, en su poder tenía un arma de fuego, 1 munición y 5 sobres de sustancias sujetas a fiscalización. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> <b>#Guayaquil</b>   La aviación #naval de la #ArmadaEcuatoriana continuó vuelos de #ayudahumanitaria para nuestros compatriotas de las Islas #Galapagos, en este vuelo se llevará #alimentos de primera necesidad y #medicinas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> 📍 🇪🇨 ATENCIÓN EVACUACIÓN AEROMÉDICA 🇪🇨 📍 <b>#Galapagos</b>   La Aviación #Naval realizó la evacuación aeromédica de un turista estadounidense que fue presumiblemente atacada por un #tiburón mientras realizaba snorkeling. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> <b>#Esmeraldas</b> Un sujeto fue aprehendido en el sector La Tolita, se encontró en actitud sospechosa efectivos de la Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas, procedió a realizar el registro, en su poder tenía un arma de fuego, 1 munición y 5 sobres de sustancias sujetas a fiscalización. <a href="#">Ver más</a></p>	

# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 06 de julio de 2023

## @EjercitoECU

### **🇺🇹 Ejército Ecuatoriano realiza operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en #SantoDomingo.!!**

En la ciudad de Santo Domingo, personal militar revisó un vehículo que circulaba sin placas y con vidrios polarizados, en su interior encontraron un arma de fuego sin los permisos correspondientes, por esta razón, las 2 personas a bordo fueron aprehendidas y entregadas a la @PoliciaEcuador junto a las evidencias, para continuar con los trámites de ley. Además, un ciudadano que estaba en una motocicleta intentó evadir el control del personal militar y abandonó la moto la cual estaba reportada como robada. [Ver más](#)



## @SenasegEC

En esta reunión participaron delegados de los ministerios @DefensaEc, @MinInteriorEc, @PoliciaEcuador, @armada\_ecuador y @FiscaliaEcuador, donde se presentaron las acciones referentes a la protección de espacios acuáticos, así como la lucha contra los delitos. [Ver más](#)



## COYUNTURA

### **¿Se puede retomar el juicio político contra Guillermo Lasso? El Comercio**

Henry Cevallos, ministro de Gobierno, reaccionó este 5 de julio del 2023 contra la intención de que se reanude el juicio político contra el presidente Guillermo Lasso. El eventual escenario se plantea después de que se elijan a los asambleístas en las elecciones anticipadas del 20 de agosto. "En esta agitación electoral, veo mucho fanatismo y pocas luces", dijo Cevallos en radio Quito. El 3 de julio el exasambleísta Esteban Torres, del Partido Social Cristiano (PSC), comentó en La Posta que el tema no sea ha conversado al interior de la organización política, pero cree que jurídicamente el juicio se puede retomar. [Ver más](#)



### **Ecuador consigue apoyo para la Ley IDEA de congresistas y empresarios de EE.UU. El Comercio**

La misión público privada que estuvo en Washington consiguió más apoyo para la aprobación de la Ley IDEA, que permitirá exportar con el 0% de aranceles. Esa es la evaluación que realiza Iván Ortiz, vicepresidente de la Cámara de Comercio Ecuatoriana Americana (Amcham). Él, empresarios y el exministro de Producción, Julio José Prado, y otros funcionarios estuvieron del 19 al 23 de junio del 2023 en Estados Unidos. La misión posicionó a la ley como una iniciativa extremadamente positiva. "Sentimos que en los últimos años nunca hemos estado más cerca de alcanzar un acceso preferencial en Estados Unidos como en esta ocasión". [Ver más](#)



### **Aportar sobre los décimos y otras 11 claves de la reforma al IESS. Primicias**

La reforma al Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) no es vinculante ni para el Gobierno ni para el sector político de Ecuador. Es solo una propuesta para discusión de la ciudadanía, aclara la comisión gubernamental que elaboró el texto. El coordinador de la comisión, Augusto de la Torre, también aclara que no implica una privatización del IESS ni el alza de aportes o un aumento de la edad de jubilación. [Ver más](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 06 de julio de 2023

## Los embargos al Banco Central mueven a otras entidades. Expreso

El embargo de 17 bienes de propiedad del Banco Central del Ecuador (BCE) conllevó a un plan para proteger la documentación y todos los fondos que tiene el Archivo Histórico del Guayas, cuyas instalaciones actuales constan en el listado de los inmuebles incautados por orden judicial. ¿Pero qué pasa con las demás dependencias o instituciones públicas que laboran en los demás inmuebles embargados, como por ejemplo en el edificio ubicado en la avenida 9 de Octubre, donde funcionan la Corporación Financiera Nacional (CFN), Superintendencia de Compañías, Valores y Seguros (SCVS), entre otras de Guayaquil? ¿Qué medidas están adoptando esas instituciones en caso de que los inmuebles pasen a remate y a manos de otro dueño?.

[Ver más](#)



## Qué beneficios tendrían 6.254 deudores de créditos educativos. Primicias

Laso anunció el 4 de julio de 2023 que el decreto ley plantea medidas como la condonación de intereses y recargos para estos deudores con créditos en mora, así como la condonación total de deudas vencidas para personas con discapacidad. Otro beneficio que plantea el Ejecutivo es mejorar las condiciones para la firma de convenios de pago de créditos educativos en mora. Los créditos educativos son de los que tienen mayor riesgo de no pago, un problema que se ha incrementado desde 2020, por el deterioro de las cifras de empleo adecuado, en medio de la pandemia de Covid-19. [Ver más](#)



## Gobierno colombiano rechaza secuestro del ELN horas antes de cese al fuego. Expreso

Autoridades colombianas rechazaron este miércoles 7 de julio el secuestro de la sargento Ghislaine Ramírez y sus dos hijos por parte del Ejército de Liberación Nacional (ELN) en el departamento de Arauca, fronterizo con Venezuela, un día antes de que entre en vigor el cese al fuego alcanzado entre la guerrilla y el Gobierno. El Ejército colombiano informó este miércoles que el ELN secuestró a una sargento de su tropa y a sus dos hijos, de 6 y 8 años, uno de ellos con condición autista, mientras viajaban por carretera. Este acto representa "una actitud bipolar" de los dirigentes del ELN, en palabras del ministro del Interior, Luis Fernando Velasco, quien espera que la guerrilla "reconozca el secuestro y haga las acciones inmediatas para liberar a esta señora y sus hijos". [Ver más](#)



## OPINIÓN

### El temible Niño Rosalía Arteaga Serrano. La Hora

Es el denominado Fenómeno del Niño, aunque hay muchos que dicen que ya no se le debe llamar fenómeno sino simplemente El Niño, ya que no es un evento esporádico sino cíclico que se acentúa cada vez más debido a las situaciones que causa el cambio climático y que están variando radicalmente el clima en el mundo, haciendo que las aguas de los mares se calienten, se deslián los polos y las cumbres de las altas montañas, crezca el nivel del agua del mar y por otro lado escasee el agua dulce y apta para el consumo humano. [Ver más](#)



### Las remesas salvan a una economía ecuatoriana que no despunta. El Comercio

La economía ecuatoriana no crece al mismo ritmo que la población, lo que representa que no existe un crecimiento real. El Banco Central del Ecuador anunció que el Producto Interno Bruto (PIB) aumentó tan solo un 0,7% durante el primer trimestre de 2023 al comparar con el mismo período del 2022. La causa principal es la falta de inversión tanto pública como privada. En este último caso, la inestabilidad política que se registra desde el 2022 incidió para que los empresarios suspendan o aplacen sus proyectos de expansión de sus negocios o para abrir nuevos. Ellos prefirieron ser cautelosos. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)



# SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves 06 de julio de 2023

## Alza de tasas de interés en el mundo y su efecto en Ecuador. José Xavier Orellana Giler. Primicias

El Wall Street Journal publicó un artículo titulado '¿Por qué las economías no se han frenado más a pesar de las subidas de tipos de los bancos centrales?' (Why Economies Haven't Slowed More Since Central Banks Hit the Brakes?). Lógicamente, siempre hay varios factores, pero el principal es que este ciclo es sui generis porque, aunque la subida de tipos es la más agresiva en décadas, hace sólo dos años las empresas y hogares pudieron endeudarse en Estados Unidos a largo plazo a tipos ridículamente bajos. [Ver más](#)



## Vuelve el fenómeno de El Niño. Sebastián Mantilla B. El Comercio

El Ecuador ha tenido en dos oportunidades la afectación de El Niño de manera severa: 1982 y 1997. Esto se caracterizó por lluvias excesivas en la costa y sequía aguda en las zonas de la sierra. A más de la pérdida de vidas humanas, los daños en infraestructuras (vías, puentes, etc), viviendas, cultivos, etc., fueron significativos. La economía ecuatoriana en esas dos ocasiones tuvo un colapso. No se diga lo que puede sucedió con el aumento de enfermedades, como las relacionadas con la contaminación del agua (cólera). [Ver más](#)



## ¿A dónde nos llevan?. El Universo

¿La CC tiene como obligación y misión privativa controlar la vida constitucional del país? Lamentablemente, deja interrogantes, por ejemplo, cuando permitió el sainete del juicio político contra el presidente Lasso, que motivó la muerte cruzada, ocasionando lo único bueno: terminar con una Asamblea incapaz. Y, por la vigencia de esta muerte, se arroga facultades y se convierte en una especie de organismo alterno de la Asamblea. [Ver más](#)

ELUNIVERSO

## RADIO Y TELEVISIÓN

### Tercer vuelo humanitario llegó a las islas Galápagos – OromarTV 5-julio-2023

Este martes 4 de julio se ejecutó el tercer vuelo de ayuda humanitaria hacia la provincia de Galápagos, como parte del puente aéreo que el Ministerio de Defensa y el Comando Conjunto de Fuerzas Armadas del Ecuador, cumplen para contrarrestar el desabastecimiento de víveres en la región insular. [Ver más](#)



### Siguen los hechos violentos en Durán. Mención FF.AA Teleamazonas 5-julio-2023



### Operativo militar antidelictivo en Quito – TC 5-julio-2023



### Aseguradora repuso helicóptero que se estrelló en 2022 en Portoviejo. Mención Aviación del Ejército. Ecuavisa 05-jul-2023



### Armas incautadas para Policías. mención FF.AA. Ecuavisa 05-jul-2023

[Ver más](#)

